

Le Cercle Nautique de Saint-Gilles-Croix-de-Vie Pêche-Plaisance

Au début était le CNHV :

Sous l'impulsion de Maurice Lamour pharmacien à Croix-de-Vie, un groupe de passionnés crée le Cercle Nautique du Havre de Vie (CNHV) le 23 août 1958.

Autour de Maurice Lamour se trouvaient, entre autres, Jean Bouic médecin et Monsieur Morineau, maire de Croix-de-Vie. Monsieur Morineau fut nommé Président d'honneur, Jean Bouic Président, Marcel Ragon Vice-Président, Monsieur Freizfond secrétaire et Maurice Lamour trésorier.

A l'origine, un *Vaurien*, appartenant et barré par un vétérinaire saumurois Monsieur Chatel suscite l'intérêt de nombreux enfants sur la plage de Boisvinet. Pour satisfaire leur curiosité, ce précurseur les emmène deux par deux découvrir les joies de la navigation. Ces enfants deviendront les futurs régatiers du CNHV.

Les fondateurs sont bientôt rejoints par des personnes qui se dévoueront pendant de nombreuses années au CNHV, entre autres, Messieurs et Mesdames *Rihouey, Pigenet, du Rostu et Brizot*.

Sur la plage de Boisvinet deux cabanes font office de club house et de lieu de stockage de matériel. C'est le début de l'école de voile. La flotte de dériveurs est essentiellement constituée de *Vauriens*, soit prêtés par la Direction générale de la jeunesse et des sports soit appartenant aux membres du club. En 1962, apparaît à Boisvinet un premier dériveur en polyester, un 420.

En 1966 le nouveau club house sur la plage de Boisvinet est inauguré. En 1972 le CNHV est le 1^{er} club de Vendée. Il y aura jusqu'à 1100 élèves à l'école de voile la même année.

En 1974, Le CNHV crée sa section *Pêche-Plaisance* à l'initiative de Messieurs Gau et Robin.

En 1975, les premières places du nouveau port de plaisance sont attribuées. Cet équipement est géré par SOGEPART dont le président est Charles Grasset (1^{er} adjoint au maire de SGXV) et le directeur Robert Brizot.

Cette même année, la section pêche-plaisance adhère à la FFPM.

En 1976, le CNHV modifie son organisation en créant des comités.

- Comité Voile IOR-CC : Albert et Jean Jacques Couton
- Comité Pêche-Plaisance Pierre Gau et Monsieur Giot
- Comité Dériveurs Légers : Jean Pierre Dalichampt, Maurice Hubert, Joel Caiveau
 - Ecole de Voile : Simone Brizot et Claude Perrot
- Comité Promotion Optimists : Monsieur Astier et Michel Bussy

En 1981, le Comité pêche-plaisance atteint son régime de croisière sous la présidence de Bernard Virat.

En 1985, 4 comités évoluent en pleine responsabilité au sein du CNHV :

- Comité Yachting Lourd animé par Jean Paul Martin assisté de Pierre Eymond pour la section Croisière.
- Comité Yachting Léger animé par Jean Claude Ravalard
- Comité École de Voile animé par Odette Pigenet
- Comité Pêche Plaisance animé par Sylvain Robeyrotte

En mars 1987, Gabriel Bellego, président du CNHV, et la municipalité s'accordent pour modifier le nom du club qui devient CNGV pour Cercle Nautique de Saint-Gilles-Croix-de-Vie.

En 1988, Pierre Eymond accède à la présidence du CNGV.

- Jean Paul Martin devient Président du Comité Yachting Lourd
- André Marguerite devient Président du Comité Pêche-Plaisance suite à la démission de Sylvain Robeyrotte.

En 1991, André Austin devient Président du Comité Pêche-Plaisance

En 1995, Henry Graveleau devient président du CNGV et remplace Pierre Eymond.

Cette même année le CNGV organise :

- Le championnat de Pêche au Squalé
- La course *Solo CG Mer* réservée aux *figaristes*.

Le Comité Pêche-Plaisance est piloté par Garzi Graziano de 2000 à 2003 et Guy Perrette de 2004 à 2008.

Au cours de ces années, la coexistence des 4 comités s'avère difficile. Chaque comité adhère en effet à des fédérations distinctes (FFV, FFPM...). Il est donc décidé d'éclater le club en 3 entités.

Ainsi en 2009 :

- **Le CNGV devient CVGV et conserve les activités voile**
- **Le CNGV-PP est créé pour la pêche-plaisance**
- **Le CNGV Surf-casting est créé**

Se succéderont à la présidence du CNGV-PP : Gérard François en 2009, Jackie Grondin en 2010, Daniel Gaffet en 2013 et Guy Lefeuvre en 2024.

En 2008 nous comptons environ 120 adhérents, 16 ans après nous sommes 486 soit une progression de près de 9 %. Cela est dû à la multiplication de nos activités proposées et à la convivialité qui règne au sein du club.

Parmi nos activités retenons : la pêche en bateau, la pêche à pied, les formations aux techniques de pêche, la soirée crêpe, la braséade, la soirée Gala, les voyages, les journées sécurité, les participations aux activités nautiques de la ville ...